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Assemblée Générale Ordinaire  

 
Date : 26 juillet 2009 à 10 heures. 

 

Lieu : Mairie de Saint-Hilaire (31) 

 

Présents :   

 Saint-Hilaire (Allier),  

 Saint-Hilaire sous Romilly,  

 Saint-Hilaire de Barbezieux,  

 Saint-Hilaire en Lignières,  

 Saint-Hilaire les Courbes, 

 Saint-Hilaire Peyroux, 

 Saint-Hilaire d’Estissac,  

 Saint-Hilaire sur Yerre,  

 Saint-Hilaire de Beauvoir,  

 Saint-Hilaire des Landes,  

 Saint-Hilaire du Rosier,  

 Saint-Hilaire-Saint-Mesmin,  

 Saint-Hilaire de Lusignan, 

 Saint-Hilaire au Temple,  

 Saint-Hilaire le Grand, 

 Saint-Hilaire près Pionsat, 

 Saint-Hilaire la Palud,  

 Saint-Hilaire la Treille,  

 Saint-Hilaire (Haute-Garonne). 

 

Excusés :  

Mont-Saint-Hilaire (Canada). 

 

 C’est José PARDILLOS, Maire de Saint-Hilaire (31), qui nous reçoit. Il présente sa commune 

avec André MORERE, Président de l’association PIPA organisatrice du 4
ème

 Rassemblement. 

 

 Ensuite le Président de l’Amicale des Saint-Hilaire de France, Olivier GUIOT, fait un rapide 

bilan d’activité de l’année écoulée en regrettant de n’avoir pas pu présider la précédente Assemblée 

Générale qui s’était tenue dans l’Allier pour cause d’accident. Il insiste sur le fait qu’il a reçu de très 

nombreux messages de rétablissement émanant de toutes les communes présentes. Ces liens d’amitiés 

sont une des raisons d’être de nos rassemblements. Il remercie très sincèrement tous les participants. 

 

Daniel DETARET, Maire de Saint-Hilaire en Lignières, trésorier de l’Amicale présente ensuite 

le bilan financier aux membres, il salue l’arrivée de nouvelles communes et propose de ne rien 

modifier à la cotisation annuelle des adhérents. Il rappelle que la commune organisatrice ne verse pas 

de cotisation à l’Amicale nationale l’année de son organisation.  

 

Il fait le point sur les communes qui ont versé leur cotisation pour 2009, en insistant sur la 

difficulté qu’il a à savoir de quelle commune vient le règlement, ne connaissant pas par cœur le 

nombre d’habitants de chaque Saint-Hilaire. Le Président communiquera le tableau de l’ensemble des 

Saint-Hilaire avec la nouvelle population légale applicable au 1
er

 janvier 2009. 
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Il informe l’Assemblée que le solde des comptes s’élève à 1 827,54 € avant le versement des 

communes pour 2009. Michèle informe l’assemblée que pour St-Hilaire La Palud, le mandatement est 

effectué, Agnès PERSON veut mandater mais n’a pas le bon RIB. Daniel tient des RIB à disposition 

pour les communes qui le souhaitent. 

 

Le Président rappelle que la cotisation peut être payée par les communes ou par des 

associations. 

 

Daniel soumet à l’Assemblée qu’avec cette somme, l’Amicale puisse investir dans une 

banderole qui servirait lors de chaque rassemblement ou toute autre forme de soutien, voir une avance 

de trésorerie et en cas de déficit nous aborderons la possibilité d’une quelconque aide. 

 

Les participants demandent que le bilan financier leur soit adressé. Daniel s’en chargera. Les 

statuts devront aussi être joints pour les communes présentes pour la première fois cette année. 

 

Michèle rappelle qu’elle envoie le compte-rendu du rassemblement ainsi que quelques photos 

dans les 90 communes éponymes. 

 

Le Président propose le renouvellement du bureau, aucun candidat, donc les sortants sont 

réélus, Olivier GUIOT Président, Christian OLIVE Secrétaire et Daniel DETARET trésorier. 

 

 Le Président donne la parole à Christian OLIVE, maire de Saint-Hilaire-Saint-Mesmin dans le 

Loiret, organisateur du prochain rassemblement. Christian indique les dates des 24 et 25 juillet 2010, 

c’est ensuite la Présidente de l’Hilairoise, l’association organisatrice de ce rassemblement qui nous 

communique différentes informations.  

 

 Elle nous informe que son association vient d’être créée et que tout se met en place, et qu’elle a 

de nombreux contacts avec Saint-Hilaire Haute-Garonne pour des échanges d’expériences. 

 

 Christian nous informe que sa commune possède un parc de 9 ha au bord de la rivière du 

Loiret, qui sera l’espace consacré au rassemblement déjà utilisé annuellement pour le Marché aux 

Cerises qui réunit plusieurs milliers de personnes. 

 

 Le Président questionne l’Assemblée sur les rassemblements suivants et tout d’abord celui de 

2011. Eugène BERTEL nous confirme que sa commune ne l’organisera pas en 2011. Le Président 

souhaite que l’on pérennise cette manifestation et José PARDILLOS demande que les communes 

intéressées puissent déjà se signaler même si ce n’est pas pour 2011. 

 

 Pierre DELOUVRIE, maire de Saint-Hilaire de Lusignan, dont c’est la 1
ère

 participation dit 

qu’il pourrait être intéressé mais sans donner de date. 

 

 Olivier MARIE informe quant à lui, que pour 2013 sa commune serait intéressée pour le 

réorganiser avant l’échéance des mandats municipaux de 2014. 

 

 Olivier MARIE réaffirme premièrement qu’il peut prêter et livrer aux communes organisatrices 

des « barnums » d’environ 240 m² contre le dédommagement du transport et la restauration du 

chauffeur ce qui induit des économies de location de matériel. 

 

Deuxièmement, il demande aux futurs organisateurs que les prix des repas restent accessibles 

comme les années précédentes. Le Président en convient en insistant sur le fait que nos 

rassemblements doivent être des fêtes populaires. 

 

Des demandes de subventions doivent être faites par les communes organisatrices, ces 

subventions ne sont pas égales d’une région à l’autre ou d’un département à l’autre, vu l’expérience 
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des 4 Saint-Hilaire ayant déjà organisé un rassemblement. Jacky PEDARD confirme que le 

rassemblement de Saint-Hilaire en Lignières a été bénéficiaire et qu’une subvention vient d’être 

enregistrée, 2 ans après la manifestation. Pour pérenniser le rassemblement, le repas du samedi soir ne 

peut plus être offert et José nous indique avoir ouvert les inscriptions à la population ce qui permet 

d’amortir les frais et indique qu’il y avait 870 convives au Cassoulet de la veille.  

 

Pour 2011, René MICHONNEAU, Maire de BARBEZIEUX-SAINT-HILAIRE, informe que 

ça le « démange » mais que sa commune de 300 habitants ne pourra accueillir un rassemblement 

qu’avec le soutien de la commune de BARBEZIEUX de 5000 habitants qui n’est pas réticente à cette 

organisation. Mais René nous dit que c’est peut-être un peu court pour 2011 car il faut monter une 

association, ce à quoi José répond qu’il faut un an pour réfléchir et un an pour travailler. Mme la 

Présidente de l’Hilairoise atteste que son association vient d’être créée pour le rassemblement de juillet 

prochain et que 70 personnes sont déjà adhérentes. 

 

A Saint-Hilaire Haute-Garonne ce sont 100 bénévoles qui travaillent à ce rassemblement. Mais 

André informe que la commune change de visage quand on organise ce genre d’évènement et que les 

gens veulent s’investir. Marie-Claude CAIZERGUES, Maire de Saint-Hilaire de Beauvoir, estime 

qu’il est plus difficile de réunir 100 bénévoles dans une commune de 300 habitants comme la sienne 

que dans une commune de 1000 habitants comme Saint-Hilaire Haute-Garonne. André répond qu’il a 

des bénévoles de Toulouse et de nombreuses autres communes environnantes, IL NE FAUT DONC 

PAS S’INQUIETER. 

 

André pense que des échanges entre club seraient souhaitables comme c’est déjà le cas avec le 

vélo-club. Il a lancé avec PIPA et les écoles un principe d’enveloppe et de lettre qu’ont écrit les 

enfants de sa Commune et que chacun peut récupérer et faire répondre par les enfants d’une école d’un 

autre Saint-Hilaire. 

 

Pour Saint-Hilaire au Temple, l’adjointe d’Yvon nous dit que la commune serait intéressée 

mais que tous les ans leur délégation diminue pour un problème de date, ce que confirme Agnès 

PERSON de Saint-Hilaire le Grand et Philippe NUNEZ de Saint-Hilaire sous Romilly. Elle signale 

que dans la Marne il existe 3 Saint-Hilaire et qu’il y aurait peut-être à fédérer les 3 avant de s’engager 

dans un tel projet. D’autres départements ont plusieurs Saint-Hilaire comme le Loiret, l’Isère et la 

Corrèze pour laquelle les communes ont déjà réfléchi collectivement à un regroupement.  

 

Concernant la date, le Président rappelle que l’Amicale n’a jamais fixé de date, elle peut se 

situer n’importe quand sur juillet ou août. Certains réclament fin juin, la période scolaire n’est pas 

terminée à cette époque ce qui peut poser problème, mais l’Amicale laisse libre choix de la date à la 

commune organisatrice. 

 

Pour Saint-Hilaire du Rosier, on prêche des convaincus nous affirme Olivier FEUGIER, adjoint 

de la Commune, il n’y a pas encore d’association locale mais ça pourrait se faire dès la rentrée et il en 

parlera en Conseil Municipal, pour lui c’est en bonne voie sans pouvoir donner de date. Le Président 

précise qu’on ne met pas le couteau sous la gorge, qu’il faut y réfléchir, que de nombreuses communes 

paraissent intéressées, mais pour l’instant personne ne s’est décidé pour 2011. Pour la commune que ça 

« démangera » un peu plus d’ici là, il suffit de prévenir le Président par téléphone, par courrier ou par 

mail afin qu’il transmette l’information à chacun pour que l’on n’ait pas 2 communes candidates la 

même année. 

 

Odile BERGER, Maire de Saint-Hilaire la Treille se dit aussi intéressée mais qu’elle est 

interpellée par le nombre de barnums qu’il faudra et demande des précisions à André. Les barnums de 

cette année ont été fabriqués pour l’occasion mais resteront propriétés de la commune pour d’autres 

manifestations. Au niveau des normes de sécurité, Saint-Hilaire Haute-Garonne a organisé une 

commission communale de sécurité, le Président précise qu’une commission départementale de 

sécurité est obligatoire à partir de 1200 personnes accueillies dans un même endroit c’est pour cela 
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qu’à Saint-Hilaire Allier l’année précédente, toute l’organisation était calée sur ce chiffre. Jacky 

PEDARD ajoute que Saint-Hilaire en Lignières peut aussi prêter un barnum et le livrer. Philippe 

NUNEZ demande qu’un inventaire du matériel que les Saint-Hilaire peuvent se prêter soit mis en 

place pour ne pas limiter les possibilités aux communes les plus petites d’organiser cet évènement. 

 

Concernant les hébergements, il faut aller chercher à plusieurs kilomètres aux alentours, mais 

Odile nous dit qu’il n’y a pas beaucoup de possibilités sur Bellac et qu’il faudra aller jusqu’à Limoges 

distant de 50 kilomètres. A Lignières, un lycée pouvait héberger nos délégations, ce qui est une bonne 

solution mais qui ne sera pas applicable pour un rassemblement en juin. Ne pas oublier les campings et 

la Présidente de l’Hilairoise rappelle qu’on peut aussi héberger chez l’habitant. 

 

Agnès PERSON rappelle une demande de Jacky PEDARD de l’année précédente, c’est d’avoir 

une liste de correspondants locaux dans chaque Saint-Hilaire. Agnès propose la création d’un site 

internet. 

 

Ensuite Olivier MARIE demande au Président de rappeler l’histoire de la crosse des Saint-

Hilaire qui passe de commune en commune à chaque rassemblement et excuse Mr POIRET son 

créateur de ne pouvoir être présent cette année. La transmission de la crosse aura lieu à midi, juste 

après les discours des officiels et le traditionnel tour des stands et avant le vin d’honneur. 

 

Notre Présidente d’Honneur nous fait lecture d’un courrier de Monique ROBIN de Saint-

Hilaire-Saint-Mesmin qui suggère que lors de l’assemblée générale de l’Amicale des Saint-Hilaire de 

France de demander à chaque Saint-Hilaire présent de contacter les autres Saint-Hilaire de leur 

département ou de leur région soit en leur rendant visite, soit en leur téléphonant. Elles ont décidé avec 

Michèle de démarcher en septembre 2009 les 8 Saint-Hilaire de Vendée. 

 

Michèle enverra comme chaque année un CD de photo à chaque Saint-Hilaire présent mais 

aussi aux autres ainsi qu’aux Saint-Hilaire hors de France (Canada). Elle continue d’écrire tout au long 

de l’année et ses visites comme à Saint-Hilaire de Lusignan sont fructueuses puisqu’ils sont parmi 

nous et comme le confirme Pierre DELOUVRIE cette visite a été le coup de pouce à la participation de 

sa commune. 

 

Philippe NUNEZ redemande les coordonnées de chaque Saint-Hilaire, ce tableau avec un 

maximum d’informations sera joint, c’est un document EXCEL qui pourra être communiqué par mail 

si besoin afin que chacun le complète. 

 

Plus personnes ne demandant la parole, le Président remercie chaleureusement tous les 

participants et lève la séance à 11H00. José nous invite tous à nous retrouver avec les officiels au 

podium vers l’accueil. 

 

 

Le Président,       Le Secrétaire, 

 

 

 

 

Olivier GUIOT.      Christian OLIVE. 

 

 

 

 

PS : Claude, notre vidéaste amateur devait envoyer les DVD du rassemblement à chaque Saint-Hilaire 

présent. 


